
选择留学之路 

                                                                文榕铎 

 

  我来自沈阳，2013 年 4 月来到了日本，我高中毕业考上了国内的一本大学,并在学校

里学习了一年。在国内的大学学习期间,我觉得即使是一本的大学毕业了,以后也未必能找

到一份好的工作,所以我经过了很长时间的纠结和左思右想以后还是决定退学了。妈妈对

我说,趁着年轻到国外去闯一闯开开眼界体验一下外面的世界。除了妈妈支持我以外，周

围的人都觉得去留学的很多都是高考成绩不好的，我在周围的人的不理解之中办完了退

学手续。 

  从我开始办理留学手续时到在学校学习的每一天里，亚细亚友之会外语学院的校长和

石川老师给予了我很多的帮助。非常感谢各位老师。在语言学校的两年学习生活里，我保

持了 100%的出勤率，在留学考试中取得了比较理想的成绩，并且获得了日本文部省总

额 57 万 6 千日元的奖学金。最终我考上了明治大学情報コミュニケーション学部。我取得的这

些成绩都是和班主任小野老师以及其他各位老师的努力所分不开的。 

  两年前，我和大多数的留学生一样，怀着一份新鲜的心情，离乡背井来到了一个全新

的环境。第一次打工赚到第一份工资，第一次国外旅行，第一次交到了外国朋友。在这短

短的两年里，我经历了数不清的第一次，也获得了比以往 20 年还要多的经历和经验。在

国外的生活中，我改掉了很多以前的坏脾气，重新认识了自己。对日本感兴趣的你，或

者是正在考虑来日本留学的你，请大家一定亲自来体验一下。 

  我想为大家简单的介绍一点我的留学经验。像我一样，家里条件不太好但也很想留学

的同学应该不少。如果大家只是一味地打工，学习成绩反而越来越差，这样就会恶性循

环，本末倒置。如果你能考上好的大学，国立大学的话，不但学费便宜，而且奖学金的

机会也会很多。为了考上自己理想的大学，有很多重要的考试，比如日本留学考试，托

业，托福考试等等，如果这些考试成绩优秀的话，就有机会获得奖学金。 

  明治大学报名较早，有的学部只能用第一次 6月份的留学考试的成绩。另外，如果你英

语还不错的话，最好提前考一个托福或者托业，有英语分数的话，能选择的学校和专业

就会变得更多。明治大学的第一次笔试是小论文，小论文考试后大概有2/3的考生被淘汰，

剩下的考生进入面试。面试时，你为什么来日本留学的，为什么选这个专业，大学四年

有没有什么学习计划，毕业之后的打算等问题是必须要好好准备的。 

另外，亚细亚友之会外语学院和其他学校不一样的地方是对学生的管理特别的严格。

老师的指导和督促下，我保持了两年全勤的记录。还有，升学考试时一定要自己提前做

好准备，不能什么都等着老师来找你。 

  人生有很多道路，既然选择了留学这条路，就不要后悔，勇往向前。在留学路上，无

论遇到什么样的困难，都要自己努力克服，这样才会有更多的成就感。 


